



Berta Elena Vidal de Battini *
(República Argentina)

La niña con la estrella en la frente (La Rioja)

En un pueblito que no me acuerdo el nombre, vivía una vieja que tenía dos hijas, una propia y la otra era criadita no más. La criada era más linda que la otra, y la hacían trabajar más. Todos los días tenía que cuidar las cabras y ayudar en los quihaceres de la casa. Como veían que ella era más linda que la otra, la vieja y la hija le tenían envidia, y siempre la vestían más humilde. Pero la pobre chica era muy buena y obediente. Un día la mandaron a lavar unas tripas en un arroyo que quedaba cerca de la casa, y cuando estaba lavandolás, se le apareció un viejito y le dice:

-¿Qué estás haciendo, niñita?

-Lavando estas tripitas -le contesta.

-Bueno -le dice otra vez el viejito- mañana, cuando cante el gallo vas a mirar para arriba y cuando rebuzne el burro vas a mirar para abajo.

-Bueno -le contesta la chica.

Y al día siguiente la niña ha hecho como le ha dicho el viejito. Cuando cantó el gallo miró para arriba y le salió una estrella en la frente, y cuando rebuznó el burro miró para abajo y cayó en el suelo un estierco¹⁴³ de burro.

La chica quedaba más linda todavía con la estrella en la frente, y era mayor la envidia de la otra niña. Le preguntaron cómo había hecho para que le salga esa estrella en la frente, y le contó del viejito que le había salido cuando estaba lavando las tripitas. Entonces la vieja la mandó a la otra hija a que vaya a lavar tripas en el arroyo, y se fue. Cuando estaba lavandolás se le aparece el viejito y le dice:

-¿Qué estás haciendo, niñita?

-Lavando estas tripitas.

-Bueno -contesta-, mañana cuando cante el gallo vas a mirar para abajo, y cuando cante el burro vas a mirar para arriba.

Se fue contenta, y al día siguiente así lo hizo. Cuando cantó el gallo miró para abajo, y cuando rebuznó el burro miró para arriba y le salió un estierco de burro en la frente. Lloraba, pero no había caso, no se lo podía sacar, y eso le pasaba nada más que por envidiosa.

Francisco Flores, 66 años. Nueva Esperanza. General San Martín. La Rioja, 1950.

El narrador ha olvidado buena parte del final del cuento tradicional.

* Tomado de Cuentos y Leyendas Populares de la Argentina, de Berta Elena Vidal de Battini.

Dada la vastedad de ésta enjundiosa obra la Biblioteca Virtual Universal, sin perjuicio de presentarla en sus cinco volúmenes, adopta el método de ofrecerla también dividida para favorecer la búsqueda del lector.

En cada uno de los cuentos la autora menciona al narrador original, del cual extrajo la versión.

2009 - Reservados todos los derechos

Permitido el uso sin fines comerciales

[Facilitado por la Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes](#)

Súmesese como [voluntario](#) o [donante](#) , para promover el crecimiento y la difusión de la [Biblioteca Virtual Universal](#) www.biblioteca.org.ar

Si se advierte algún tipo de error, o desea realizar alguna sugerencia le solicitamos visite el siguiente [enlace](http://www.biblioteca.org.ar/comentario). www.biblioteca.org.ar/comentario



editorial del cardo